

## **Acta de la Asamblea de la SEPTG Sociedad Española de Psicoterapia y Técnicas de Grupo celebrada en Zaragoza el 24 de marzo de 2012**

### ORDEN DEL DÍA

- 1- 15.00-15.10. Lectura y aprobación, si procede, del acta anterior.
- 2- 15.10-15.30. Informe de la Presidencia. Logros y desafíos de la Junta Directiva en 2011-12.
- 3- 15.30-15.45. Discusión de los informes, ya entregados a los socios, de la Vicepresidencia, Secretaría, Vicesecretaría, Tesorería, Webmaster y Vocalías Norte, Sur, Este, Centro, Prensa y Formación.
- 4- 15.45-16.05. Renovación de los siguientes cargos:
  - Se presentan los cargos actuales a la reelección: Presidencia, Vicepresidencia y Vocalías Este y Prensa.
  - No se presentan los cargos actuales a la reelección: Vicesecretaría, Tesorería y las Vocalías Norte, Sur, Centro y Formación.
  - Despedida de los cargos salientes.
- 5- 16.05-16.25. Informe del 39 Symposium de la SEPTG en Zaragoza.
- 6- 16.25-16.45. Organización del 40 Symposium de la SEPTG.
  - Tema. El año pasado se comentó la posibilidad de abordar los aspectos identitarios.
  - Candidaturas para el Comité Organizador. Esta abierta a las personas que quieran formar parte del Comité, independientemente de la zona a la que pertenezcan. Resulta posible presentar candidaturas con antelación aunque no estén presentes en la Asamblea
- 7- 16.45-17.00. Ruegos y preguntas.

Asisten a la asamblea:

Esther Zarandona de Juan  
Ernesto González de Mendibil  
Francisco del Amo Villar  
M<sup>a</sup> Teresa Pi Ordóñez  
Mercedes Lezaun Alecha  
Goyo Armañanzas Ros  
María Palacín Lois  
Josep Vicent Ramon-Car González  
Roberto Mauri Maza  
Jesús Gasent Sanchís  
Alfredo Muñoz Medina  
Mercedes Hidalgo Rebollo  
Cristina Martínez-Taboada Kutz  
Chelo Carballal Balsa  
M<sup>a</sup> Asunción Raposo Rodríguez  
Natacha Navarro Roldán  
Jorge Burmeister

Jaime Llansó Martín-Moreno  
Victor de Dios Galocha  
Yolanda Vicente Vidal  
David García Díez  
José Manuel Guerra de los Santos  
Susana B. Volosin Sexer  
Josefina Cervera Pie  
Ana Guil Bozal  
Concha Oneca Eransus  
Silvia González Fernández  
Luis Palacios Araus  
Paquita Alonso Usabiaga  
Estibaliz Barrón Pardo  
Pilar Hernández Salguero  
Sebastián Carrasco Girón  
Montse Aiger Valles  
Francisca Vargas Real

## **1. Aprobación del acta anterior**

Se aprueba el acta de la asamblea celebrada Alboraiá (Valencia) el 2 de abril de 2011.

## **2. Informe de la Presidencia**

Cristina Martínez-Taboada informó acerca de los aspectos más relevantes de la actividad de la Junta a lo largo del año.

- El cuidado y desarrollo de la sociedad. Muy particularmente asumiendo la organización de este symposium. También manteniendo la publicación del boletín.
- La atención y cuidado de los socios y simpatizantes. Mediante el reconocimiento de los socios con más antigüedad, proporcionando certificados a los nuevos socios, potenciando el árbol y especialmente a través de la actualización y mejora de la página web.
- Desde la perspectiva de la tesorería, el dinero destinado a vida asociativa no se ha utilizado, la actualización y mejora de la página web ha originado algunos gastos extras, se han visto encarecidos los gastos de las juntas debido a que una de ellas se realizó en Zaragoza para facilitar la organización del symposium y han aumentado los gastos bancarios. En este sentido Estibaliz Barrón propuso cambiar de banco y trabajar con el BBVA que no cobra comisiones.

### 3. Discusión de los informes de los cargos de la Junta

En el anexo de esta acta se adjuntan los informes de los cargos de la Junta que se hicieron llegar previamente a los socios. No hubo comentarios en la Asamblea relacionados con los informes.

### 4. Renovación de cargos

Se abre una discusión acerca de la renovación de cargos. Mercedes Lezaun propone poder presentar a terceras personas a los cargos disponibles y cuestiona que se de por hecho que las renovaciones a los dos años puedan ser automáticas, sin pasar por el proceso de elección. Maite Pi comenta la importancia de que la Junta se renueve cada año en un 50%. Cristina Martínez-Taboada anuncia que dejará la presidencia el año que viene y que Ernesto González continuará en la Junta. Mercedes Lezaun propone que se aglutinen cargos de la Junta en una sola persona. Concha Oneca recuerda que ella fue presidenta 2 años y renovó uno más para mantener la proporción del 50%. Francisco del Amo no está de acuerdo con que se haya institucionalizado la permanencia en los cargos durante 4 años. Cristina Martínez-Taboada sugiere que se podrían hacer las propuestas a través de la web. Francisca Vargas ve dificultades en renovar 2 años.

Se abre la caja que se había dejado en el symposium para introducir papeletas de propuestas de candidatos a los cargos vacantes. Los candidatos propuestos, Esther Zarandona, Gregorio Armañanzas y Roberto Mauri rechazaron optar a cargos en la nueva Junta.

Se sometió a votación la reelección de Cristina Martínez-Taboada, Ernesto González, Rocío Guil y María Palacín a sus actuales cargos. A petición de Gregorio Armañanzas la votación fue secreta. Los resultados fueron los siguientes:

- Presidencia. Cristina Martínez Taboada. 21 si, 0 no y 5 blanco. Total votos 26.
- Vicepresidencia. Ernesto González. 20 si, 1 no y 5 blanco. Total 26 votos.
- Vocal de Prensa. Rocío Guil. 20 si, 1 no y 5 blanco. Total 26 votos.
- Vocal Zona Este. María Palacín. 19 si, 2 no y 5 blanco. Total 26 votos.

Cristina Martínez-Taboada agradeció el trabajo realizado a Mercedes Hidalgo que ha sido la tesorera en los últimos tres años, a Elisa López que ha sido la vocal de la zona centro en los últimos dos años y a Esther Zarandona que ha sido la vocal de la zona norte en los últimos dos años.

Se propone a Francisca Vargas (anteriormente vicesecretaria) como vocal de la zona norte, a Silvia González (anteriormente vocal de la zona sur) como vicesecretaria, aunque sus funciones serán las de Webmaster y no las de apoyo a la secretaría, a M<sup>a</sup> Asunción Raposo como Tesorera, a Victor de Dios como vocal de la zona Centro, aunque existiría la posibilidad de que en el futuro ocupara este cargo otro miembro de esta zona, a Susana Volosín como vocal de Formación y Ana Guil (anteriormente vocal de formación) como vocal de la zona Sur. Los resultado de la votación que se realizó de forma secreta fueron:

- Vocal Zona Sur. Ana Guil. 23 si, 0 no y 4 blanco. Total 27 votos.
- Tesorería. M<sup>a</sup> Asunción Raposo. 26 si, 0 no y 1 blanco. Total 27 votos.
- Vocal de Formación. Susana Volosín. 25 si, 0 no y 2 blanco. Total 27 votos.

- Subsecretaria en funciones de Webmaster. Silvia Gonzalez 25 si, 0 no y 2 blanco. Total 27 votos.
- Vocal de Zona Centro. Victor de Dios. 25 si, 0 no y 2 blanco. Total 27 votos.
- Vocal de Zona Norte. Francisca Vargas. 22 si, 1 no y 4 blanco. Total 27 votos.

Francisco del Amo se despidió de su función de responsable de la web que a partir de ahora asumirá Silvia González.

Se acepta y da la bienvenida con la entrega de un diploma a los siguientes nuevos miembros de la sociedad:

- José Guerra (zona sur)
- Natacha Navarro (zona sur)
- Jorge Burmeister (zona sur)
- Yolanda Vicente (zona norte)
- Joseph Acosta (zona norte)
- Pilar Hernández (zona centro)
- Sebastián Carrasco (zona centro)
- Montse Aiger (zona este)

Se comunica la baja de Camino Urrutia y se lee su carta de despedida. M<sup>a</sup> Asunción Raposo propone que se le responda con una carta de agradecimiento y dejándole la puerta abierta a su vuelta a la sociedad. Cristina Martínez-Taboada informa de que ya le ha escrito una carta en este sentido.

## **5. Informe del 39 Symposium de la SEPTG en Zaragoza**

Ernesto González comenta las dificultades de compatibilizar los roles de cargos en la junta y organizadores del Symposium, así como de gestionar esa organización desde fuera de Zaragoza. Dadas estas circunstancias, considera que se trata de un Symposium modesto en comparación al realizado en Valencia, no obstante se han alcanzado las 52-53 inscripciones y se estima que se conseguirá cierto beneficio. Se hacen varios comentarios de apoyo y reconocimiento de la labor realizada por el comité organizador.

Alfredo Muñoz se queja de que su ofrecimiento a colaborar en la organización en el Symposium que realizó a Cristina Martínez-Taboada no recibió respuesta. Cristina Martínez-Taboada recuerda que se realizó una junta en Zaragoza anunciada a través de Árbol a la que no asistió y esto se interpretó como que no tenía interés en participar en la organización del Symposium generando lo que finalmente ha sido un malentendido. Fernando Giménez opina que se debía haber establecido una comunicación más directa con Alfredo Muñoz que el anuncio en Árbol.

## **6. Organización del 40 Symposium de la SEPTG**

Victor de Dios señala la importancia de los fundadores y la historia en la sociedad, de hecho trae un álbum con fotos de encuentros anteriores de la SEPTG.

Jaime Llansó, Mercedes Hidalgo, Josefina Cervera y Victor de Dios y Cristina Martínez-Taboada, como presidenta, se ofrecen para colaborar en la organización del

próximo Symposium de la SEPTG en Madrid. Victor de Dios sugiere como posible tema del Symposium “la integración de corrientes”. Mercedes Hidalgo apunta la importancia de que los talleres sean integrativos.

## **7. Ruegos y preguntas**

Estibaliz Barrón agradece la gestión realizada, la importancia de que haya un taller alternativo a la Asamblea y que en ella nos sobre tiempo.

Josep Vicent Ramon-Car considera que ha sido un buen hotel y un buen symposium.

Maite Pi felicita a la Junta por la gestión de la Asamblea, particularmente el hecho de que se hayan enviado previamente los informes de los cargos dejando espacio para los ruegos y preguntas. Considera que se debería mantener este procedimiento en el futuro.

Mercedes Lezaun opina que se debería institucionalizar la carta de despedida a los socios que dejan la sociedad y se debería facilitar el voto por correo.

Roberto Mauri se plantea si en los Symposium se debería desglosar el tiempo para el Symposium y para la SEPTG en lugar de hacerlo simultáneamente.

Ana Guil invita a la participación en el 70 Encuentro Anual de la International Council of Psychologist, sociedad con la que estamos hermanados, que se realizará en septiembre de 2012 en Sevilla.

Victor de Dios comenta desde su experiencia que con un viernes y sábado puede haber tiempo suficiente para hacer un Symposium. Señala las similitudes en la orientación multidisciplinar entre la FEAP y la SEPTG y el hecho de que antiguos miembros de la SEPTG se encuentren actualmente ocupando cargos en la FEAP planteando la posibilidad de un hermanamiento entre ellas. Concha Oneca dice que ha hablado con Elisa López y que le ha dicho que si podría colaborar en la organización del Symposium.

Silvia González señala la importancia de referirnos a los cargos en lugar de a las personas.

Estibaliz Barrón ve la dificultad de separar la Asamblea del Symposium. No le parece adecuado reducir las horas de duración y disminuir la frecuencia. José Guerra está de acuerdo con este comentario.

Jorge Burmeister hace referencia a la importancia de trabajar con los sueños.

Montse Aiger agradece el apoyo de los padrinos.

Sebastián Carrasco comparte su alegría de estar en este grupo.

Pilar Hernández habla de la importancia de vivir la vida.

José Guerra se muestra encantado de que haya un entorno en el que se permita hablar libremente.

Natacha Navarro destaca lo importante que es vivir la emoción.

Jorge Burmeister comparte que se siente como en el vientre de una ballena viendo los papeles en el cielo, haciendo referencia al taller de inauguración y que se trata de un sentimiento agradable.

## ANEXO

### INFORME PRESIDENCIA Y VICEPRESIDENCIA

Pasamos a describir algunas de las actividades generales desarrolladas en base a las funciones que nos competen como ha sido presidir la Junta Directiva en General o estar al tanto de las tareas y actividades que acontece en cada uno de los cargos, incentivando la colaboración.

Creemos firmemente que el Grupo *Junta Virtual* ha sido activo, productivo e implicado. Ha sido costoso combinar la Junta Directiva y el Comité Organizador del XXXIX Symposium pero deseamos señalar la confianza básica del grupo, la cohesión y la entrega general que ha hecho posible la andadura durante estos meses. Deseamos expresar las gracias a todos y todas.

Objetivos

Hemos continuado con los tres centrales:

- 1- Cuidar y desarrollar la Asociación en todas las vertiente posibles
- 2- Cuidar a los miembros y simpatizantes. Reconocimiento antiguos socios y Diseño certificados nuevos miembros
- 3- Hacer más visible la SEPTG – A través de la nueva web y en la participación en eventos

Creemos que la gestión del Comité Organizador del XXXIX Symposium ha llevado mucho esfuerzo y energía en la consecución de los tres objetivos mencionados.

### INFORME SECRETARIA

Se ha atendido las tareas relacionadas con los aspectos administrativos y de gestión de la sociedad:

- Elaborar y enviar las convocatorias de las juntas y de la asamblea
- Redacción y correcciones de las actas de las juntas y de la asamblea.
- Comunicación de los cambios en la composición de la Junta al Registro de Sociedades.
- Mantener actualizada, en colaboración con la tesorería, la lista de socios,
- Elaboración y envío de la carta de bienvenida a los socios aceptados en la última Asamblea.
- Completar la base de datos electrónica de la sociedad a través de llamadas telefónicas personales y el envío de cartas postales. En la actualidad disponemos del email de aproximadamente el 80 % de los socios

### INFORME VICESECRETARIA

Queridos Socios, hace dos años en Bilbao me ofrecí a ser vicesecretaria porque no era un encargo de mucho trabajo. Sólo he tenido que hacer de secretaria una vez.

El año pasado no pude asistir, este año sí que asisto. Me ofrecí para buscar sede, reconocimiento de interés sanitario, formación continuada, visita guiada por Zaragoza y para llevar el control de las inscripciones y confirmaciones de las mismas.

En estos momentos, me despido del cargo y os agradezco la oportunidad de haber podido colaborar, disfrutando y sufriendo pero siempre aprendiendo de lo compartido con las personas con las que he convivido.

### INFORME VOCALIA ZONA CENTRO

A partir del último congreso de Valencia, hubo dos solicitudes de membrecía, ya tramitadas.

A lo largo de este curso no se ha producido ningún movimiento de reintento de contacto y respuesta de los miembros de esta zona. A través de alguna charla informal con algún miembro de la zona centro de la SEPTG, existe una visión coincidente en que la mayoría de los miembros si bien mantienen una alta

valoración de la SEPTG y un nexo emocional con ella, no están (estamos), en una etapa de mantener un contacto activo y dinámico con la SEPTG, por motivos de disponibilidad y en la etapa profesional actual, en la que parece que tampoco compensa el esfuerzo que supondría un mayor nivel de compromiso

En los últimos días hemos mantenido Víctor de Dios y yo misma una conversación telefónica, porque no queremos perder la esperanza de tratar de retomar entre algunos de nosotros un contacto desde la referencia de nuestra pertenencia a la SEPGT. Pero desde un planteamiento más realista que nos permita realizar este proyecto y el esfuerzo que supone, de una manera asumible.

## **INFORME VOCALIA ZONA NORTE**

### **Objetivos**

Cuidar el espacio de encuentro que se lleva manteniendo hace tiempo en la Zona.

En este tiempo que ha transcurrido desde el Symposium de Valencia hemos tenido tres reuniones de las que habéis tenido noticia a través de Árbol y estamos convocados para otra más en junio. Lo que puedo decir es que sigue habiendo una vinculación importante con estas convocatorias: son muchos los que se sienten convocados y aunque no puedan acudir se hacen presentes con sus mensajes de saludo y apoyo y siempre hay un núcleo que sostiene el espacio. También se han acercado personas que no son de la Sociedad y otras que si bien todavía no lo han hecho están en la "lista", esto es, han manifestado su interés de acudir en cuanto puedan.

Por otro lado, en la Zona tenemos quien ha perdido el interés por seguir siendo socio y quien por el contrario se ha sentido interesado en ingresar en la Sociedad. Camino Urrutia Imirizaldu ha solicitado la baja y Yolanda Vicente Vidal el alta. Entre la pena por quien nos deja y la alegría de la nueva incorporación me despido yo como Vocal porque no dispongo en este momento de mi vida de tiempo para atender a la Vocalía con toda mi presencia, con la que se merece.

## **INFORME ZONA SUR**

### Tareas Habituales de Gestión

- Gestión de la admisión de nuevos socios a la zona

### Otras Tareas-Comunicación

- Diseño y coordinación de la nueva página web.
- Estructurar nuevas formas de trabajar y compartir en la Sociedad basandonos en nuevas tecnologías.
- Estructurar el diseño de la página y el formato del Boletín junto con Prensa para dar una imagen publica coherente de la SEPTG.

## **INFORME ZONA ESTE**

Desde la última reunión de la Junta Directiva del 17 de septiembre, este es el trabajo realizado desde esta Vocalía de la Zona Este:

El 18 de Octubre de 2011 tuvimos en Barcelona una reunión de Zona. En esta ocasión nos reunimos Mercedes Hidalgo, Mercè Martínez, Pepe García, Maite Pi, Carmen Tresaco, Pilar González, Josefina Cervera y yo. Como suele suceder, varias personas excusaron su presencia y enviaron un mensaje de apoyo. Informé de la reunión de la Junta y de los preparativos del Symposium y estuvimos pensando y trabajando con la intención de colaborar en la organización del Symposium. Decidimos convocar la organización de un taller que se había pospuesto de la primavera pasada para realizarlo en Otoño. Se decidió que una de las tareas iba a ser grabar en video a las personas que han tenido protagonismo de diferente forma en la historia de la SEPTG, por ser colaboradores en su fundación o simpatizantes de la misma.

También informé en la Junta a través del mail de la reunión de Zona con un informe completado por todos los asistentes y del que me encargué de escribir.

El 3 de diciembre se realizó el taller El árbol de la Vida conducido por Carmen Tresaco y Teresa Monsegur con una asistencia de 10 personas, además de las conductoras. Acompañé la convocatoria de dicho taller, está en confección los certificados de asistencia y participación de las que asistieron al taller. Pagaron la media de 20 euros por persona. Fue creemos un éxito y seguramente se repetirá este formato.

Escribo a los socios para darles el boletín además de enviar convocatoria nueva de reunión para la grabación del video que acordamos en la pasada reunión del día 18 de octubre de 2011.

El día 30 de enero en el centro Pi i Molist hacemos una grabación de las personas que han estado vinculadas a la SEPTG desde su fundación, y las que asisten son:

Dr. Feixas, Dr. Recasens, Vicente, Mercedes Hidalgo,

En esta reunión se habla de los inicios, de cómo se empezaron a trabajar en grupos en salud mental y psiquiatría en Sant Pau, pero también en el Clínico.

Es una reunión muy entrañable y de la que poseemos imágenes, que serán trabajadas de cara al aniversario del próximo Symposium.

## **INFORME VOCALIA PRENSA**

### **Objetivos**

Atender las tareas relacionadas con la edición, impresión y difusión de preprograma y programa, así como del Boletín de 2012. Estas se concretan en:

- Recibir los textos para el Boletín y transmitirlos a la Editorial.
- Colaborar con la editorial en la maquetación y diseño final de trípticos y Boletín.
- Gestionar envíos de programas y Boletines.
- Colaborar en la maquetación final de posters publicitarios del Simposio de Zaragoza.
- Gestionar su envío a las personas acordadas.

## **INFORME VOCALIA FORMACION**

### **Objetivos**

Apoyar a la Sociedad y a la Vocalía Sur a participar mas activamente

Por acuerdo de la Junta Directiva de 31 de Marzo de 2011 en Valencia, redacté y firmé a 5 de Abril de 2011 el certificado de acreditación al Programa de Formación en Técnicas Activas y Psicodrama dirigido por nuestro asociado *Luis Palacios Araus*, con 300 horas de duración, para ser realizado en Zaragoza a lo largo de tres años; certificado que se le ha venido renovando desde el 2009

Presidir Comité científico. XXXIX Symposium SEPTG

## INFORME TESORERIA

Tesorería Marzo 2012

Saldo

Saldo 28 febrero 2012.....17.685,41

-INGRESOS cobro recibos.....10.959,50E-

Reintegro Symposium Valencia.....3.076,29E.

20.761,70E

## GASTOS

Secretaría.....290,00

Boletín.....946,46

Juntas Zaragoza preparación Sympo/febrero 2012.....7.169,86

Vida Asociativa este .....54,12

Sur Presentación nueva Web Symposium Zaragoza..... 300

Gasto reconocimiento.....481,60

Cuota IAGP.....537,12

Página Web.....500

Anticipo cambio web.....354

Comisiones bancarias.....300

Mantenimiento Línea abierta.....139,20

Anticipo próximo Symposium .....3.000

TOTAL GASTOS 2011 14.072,34 E.

SALDO A NUESTRO FAVOR.....6.689,36E

## DESTACAR:

Gasto BOLETINES se han reducido en más de 1000 euros

VIDA ASOCIATIVA no llega a utilizarse posibilidad de redistribuirse a zonas más alejadas

JUNTAS encarecida la realizada en Zaragoza para el Symposium por aumento kilometraje y gastos

BANCO Negociar Reducir Gastos